
 

 

                     

 

 COMPTE RENDU DE LA  RÉUNION MENSUELLE  

                      DU 7 OCTOBRE 2024 

 

12 personnes étaient présentes à cette réunion dans la salle 4 au rez-de-chaussée de la Maison 

des Associations, ce lundi 7 octobre. 3 personnes étaient excusées : Paul CHEMIN, Georges 

GAY LANCERMIN, et Hélène MAISON. 

Notre participation au Forum des Associations de Chambéry en septembre, nous a permis de faire 

venir à l'AREDÉS 5 nouveaux adhérents. Et comme nous accueillions à notre réunion 2 de ces 

nouvelles recrues, Catherine FERRARIS et Marie Christine DELATTRE, Françoise VAN 

WETTER, a lancé un tour de table, afin de faire connaissance. De nouvelles recherches 

généalogiques en perspective pour notre présidente qui a d'ores et déjà trouvé des pistes sur le 

changement de patronyme d'une adhérente au cours du 19e siècle. Le sujet a passionné tout 

l'auditoire… et ce n'est pas terminé. 

1 - Françoise nous informe que la réunion (CA et AG) du CÉGRA qui devait se tenir le 12 octobre 

à Chambéry, est finalement décalée au 14, déplacée à St Egrève et organisée par le CGD. Elle ne 

pourra donc pas participer à l'atelier du 14 octobre, mais Paul et Nicole pourront peut-être 

l'assurer. 

2 – Nous avons constaté lors du Forum de Chambéry que l'acronyme de l'association AREDÉS 

(A=Association pour la  R=Recherche et l'E=Entraide sur les D=Documents et les É=Études 

S=Savoyardes) n'était pas vraiment parlant et surtout qu'il ne fait pas ressortir l'aspect 

"généalogie" de notre activité. 

Aussi, lançons-nous aujourd'hui un chantier de réflexion pour améliorer notre visibilité dans ce 

sens… 

Des idées intéressantes comme "Généalogie en Savoie" ou "Généalogie et Histoire en Savoie" 

ont été lancées (que nous pourrions accoler à AREDÉS), mais le nom de l'association ne pourra 

être modifié que lors de l'Assemblée Générale prévue en février ou mars 2025. Nous avons 

encore le temps d'y réfléchir, mais chacun peut, d'ici là, faire ses propositions… 

3 – Puisque l'on parle de l'acronyme de l'association, Corinne TOWNLEY, ancienne présidente 

qui, en son temps, avait posé l'acronyme AREDÈS, sera reçue et décorée  pour ses recherches 

historiques sur la Savoie, le vendredi 18 octobre 2024 par l'Académie des Belles Lettres et des 

Arts de la Savoie. Comme quoi, l'AREDÈS peut vous mener loin ! 

4 – Une idée à voir avec Paul CHEMIN, notre responsable informatique, nous est venue pendant 

l'atelier : "serait-il possible de créer un item spécifique, sur le portail de l'association, reprenant les 

affiches et les recherches que certains et certaines sont en train de réaliser pour le chantier lancé 

l'an dernier sur les entreprises savoyardes et les personnages célèbres de notre beau 

département ?" L'avantage serait de permettre aux visiteurs du site d'aller consulter notre travail, 

et l'on pourrait peut-être y déposer des petits films, notamment Christiane DETRE en a réalisés 

quelques-uns lors de la visite de l'usine des cafés FOLLIET.  



Martine MARTIN propose de les travailler grâce à un logiciel (Pinacle) dont elle dispose. Mais le 

maître du jeu reste notre Paul qui n'a pu venir aujourd'hui. A suivre… 

 

5 – Depuis le mois de septembre, nous travaillons (le bureau) à rafraîchir un document établi par 

Josette GUYONNET, une ancienne adhérente maintenant décédée, sur les outils disponibles pour 

démarrer sa généalogie, une sorte de "Petit guide rapide pour démarrer sa généalogie". "Rapide" 

car ce sont des bases qui y figurent, l'expérience fera le reste avec le temps ! Martine LAMOUR 

présente une ébauche : le document final sera remis aux adhérents très bientôt. 

6 – Rappel : les Samedi 19 et dimanche 20 octobre prochains, nous participerons au Forum des 

Marmottes, association de généalogie de Haute Savoie, non adhérente au CEGRA, mais 

néanmoins amie. Les personnes qui viendraient nous faire une petite visite seront bien sûr les 

bienvenues ! Salle René Honnoré, 5 rue Georges Brassens à Cran-Gevrier. Nous vous 

raconterons lors de notre prochaine réunion de novembre les rencontres que nous y aurons faites. 

7 – Le temps avance très vite et la parution du Bulletin n°68 de l'association (décembre ou janvier) 

arrive très, très vite. Nous sommes toujours preneurs d'articles pour le rendre le plus intéressant 

possible. Donc appel à tous les chercheurs, écrivains qui auraient quelque chose en route  pour  

le faire parvenir à Paul CHEMIN ! 

8 – Martine LAMOUR demande à la personne qui a emprunté au mois de mai son livre "Victor" de 

Claudie GALLAY chez Actes-Sud  de bien vouloir le rapporter. Merci. 

 

Nous avons bien échangé, débattu, notamment à propos d'un document relatif à la déchéance de 

filiation d'un enfant dit "naturel" (né hors mariage du père, mais déclaré et reconnu par lui) et le 

temps a filé, au point que les occupantes de la salle de 18h45 sont venues nous déloger ! Nous 

poursuivrons sur le sujet une prochaine fois… 

 

Pas d'atelier les 21 et 28 octobre pour cause de congés scolaires. 

Reprise le Lundi 4 novembre : ►Atelier de 14h30 à 16h45 salle 204 (2e étage) 

                                                   ►Réunion mensuelle à partir de 16h45 (ouverture 

de la bibliothèque) jusqu'à 18h45 salle 1 au rez-de-chaussée 

 

Bonnes vacances, et bon "Mamy(ou Papy)-sitting", au plaisir de vous retrouver !  

 

 


